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根据国家新闻出版署《关于申领

新闻记者证的有关通知》要求，我单位

中国体育报业总社有限公司已对申领

记者证人员的资格进行严格审核，现

将我单位拟领取新闻记者证人员名单

进行公示，公示期2024年2月26日—3

月1日。举报电话为010-67135282。

拟领取新闻记者证名单：王子纯

本报记者 田 洁

2月25日，在内蒙古自治区

冰上运动训练中心短道速滑馆

举行的“十四冬”花样滑冰公开

组男子单人滑短节目中，第一

个出场的金博洋表现堪称完

美，以93.60分排名第一。

赛后金博洋表示，排在第

一个出场，确实有些紧张，希望

用好的表现为比赛开个好头。

“总体来说表现还不错，所有的

跳 跃 都 是 赛 前 练 习 时 决 定

的。”

金博洋说，跳跃动作都是

他训练中多次练过的，但是整

体的滑行路线并没有编排过，

跳跃的节奏也会改变。“直到

赛前练习还剩2分钟时，我确定

要调整今天的短节目配置，把

开场后外点冰四周跳改成最近

练习比较多的勾手四周跳，同

时接一个三周跳。”金博洋说，

“这个连接我很久没有跳过了，

今天有这么多现场观众来给我

们加油，给了我很大的动力，让

我能够超常发挥。”

不仅调整了第一个跳跃动

作，金博洋在场上还改变了后

面的两个跳跃动作，后外点冰

四周跳和阿克塞尔三周跳都干

净利落地完成，整体节目难度

升级。“因为临时改了动作，还

需要根据音乐临时进行线路的

编排，整体来说连接还是有一

些紧，但是很高兴做了这样的

尝试。”金博洋说，教练布莱恩·

奥瑟一直鼓励他多去尝试，很

开心今天又一次突破了自己，

“主要也是为了世锦赛做更多

尝试和准备。”

努力的训练和心态的调

整让金博洋在场上的表现更

加松弛，收获更多。“我每天都

很努力，比赛时就按照自己的

训练去尽力完成，不再纠结要

达成什么结果，反而让我有很

好的状态去拼搏。”金博洋谈

到这个赛季的收获时表示，得

益于扎实的训练，他对花样滑

冰的理解也更加深入。“我现

在的身体状态跟十八、九岁时

肯定没法比，但是能在26岁时

仍然保持着这样的训练水平

和比赛状态，是以前不敢想象

的事。”

相比年轻时的自己，经历

过高峰和低谷，仍从每天刻苦

的训练中体会到对花样滑冰

这项运动的热爱，金博洋更加

成熟。“我放下了心理上的负

担，这些经验对我来说帮助很

大，我希望把这份经验传递下

去 ， 带 动 中 国 花 滑 继 续 进

步。”

（呼伦贝尔2月25日电）

本报记者 田 洁

在“十三冬”拿到双人

滑亚军后，王磊没想到还

能站上全国冬运会的最高

领奖台。一年前，对前路

迷茫的彭程也没敢想象这

样的时刻。搭档一年，彭程

/王磊用他们的坚韧和坚

守，为彼此翻开了职业生

涯的新篇章。

2月25日进行的“十四

冬”花样滑冰公开组双人

滑自由滑比赛中，短节目

排名第一的彭程/王磊最

后出场，这是他们5天内的

第4场比赛，在他们前面出

场的天津队选手张嘉轩/

黄一航拿到了126.98分的

高分。开场跳，彭程摔倒

了；连跳，彭程由于第一跳

完成度不高，影响了后面

动作的连贯性……但在短

节目中发挥有瑕疵的抛跳

上，两人完美呈现，托举、

螺旋线、捻转也都干净清

晰。漫长的等分环节，彭程

有些紧张，“千古难题”单

跳再次拖了后腿，让她很

自责。最终，彭程/王磊的

这 套 自 由 滑 得 到 126.62

分，加上此前的短节目得

分71.77分，他们以总成绩

198.39分拿到这块来之不

易的金牌。

伤病的困扰是一方

面，但彭程认为自己在自

由滑中没能发挥出自己的

最好水平，还是想法太多。

“对金牌的渴望、对成绩的渴望、对分数的渴望，扰乱了

自己的阵脚。”彭程说，“虽然我没看前面选手的比赛，

但我知道他们表现很好，上场前我还告诉自己要专注

自己的表现，很遗憾今天还是没做好自己。”

王磊拍了拍彭程的肩膀，35岁重返赛场，拿到冬运

会冠军，他非常感谢彭程的信任和付出。这个赛季从

决定复出、搭档彭程，到参加国内外多场赛事，王磊的

手腕伤势越来越严重，每一次托举都令人揪心，但他总

是把失误的责任揽在自己身上，给予同伴最大的赞美。

短节目结束后，两人排在第一，王磊表示：“彭程的表现

我要打10分，反而是我在抛跳三周时出手犹豫了，彭程

落得非常好，纠正了我出现的问题。”

自由滑结束后，面对彭程的自责，王磊说：“我们一

直相互鼓励，失败了不要紧，主要是能够在挫折中成

长，然后准备接下来的比赛。”王磊用努力诠释着他认

为的“乐观、拼搏”的精神。

彭程认为“不放弃”是自己信守的体育精神。“我现

在也算是赛场上的大姐姐了。”26岁的彭程说，“我也是

从小妹妹过来的，一路走来我看到身边很多有天赋的

选手很早就退役了，可能就是在一些时间节点上选择

了放弃，非常可惜。”彭程自认不是一个天赋型选手，而

支持她一直坚持下去的原因，一是因为热爱，二是因为

心中还有梦想。

结束“十四冬”的比赛，他们将前往加拿大备战于3

月18日举行的世锦赛。 （呼伦贝尔2月25日电）

（上接第一版）

张新表示，经过“十四冬”实践检验，基本实现

了政策初衷，达到了预期目的。比如，首次以省区市

为单位组团参赛，允许一定条件下联合培养运动

员，很多南方地区省份首次参赛就获得了奖牌，充

分调动了全国各地发展冰雪运动的积极性，进一步

巩固拓展了冰雪运动“南展西扩东进”成果；首次全

面对标冬奥会设项，增加雪车、雪橇、滑雪登山项

目，部分项目设置青年组，既巩固了我国优势项目

又促进了一般项目发展，有效提高我国冰雪运动综

合实力；首次在冬运会上组织群众赛事活动，近400

名冰雪运动爱好者参加速度滑冰、越野滑雪项目比

赛，持续点燃人民群众参与冰雪运动的激情；首次

将体能作为资格赛的准入标准，各地对体能的重视

程度不断提高，形成了全国运动队抓体能、补短板

的良好氛围；首次在速度滑冰、空中技巧等项目上

设定进入决赛的最低成绩标准，有效避免了低水平

竞争，提升了训练竞赛的质量和效益。

谈及外界普遍关心的联合培养政策，张新介

绍，长期以来，我国冬季项目主要依靠东北地区，南

方经济社会发展水平较高的地区基本不开展。这也

是长期以来我国冬季项目只能在个别项目上取得

好成绩的一个重要原因。为整合全国资源发展冰雪

运动，调动冬季项目运动员输送单位的积极性，我

们在“十四冬”上实施了联合培养政策。联合培养政

策的实质内容，就是运动员所取得的成绩同时计入

输送单位和联合培养单位。

实施联合培养政策还有两方面考虑：一是冬季

项目在场地、器材设备等方面需要较大投入，仅依

靠少数省份很难实现更高水平的发展。而南方省份

在小、巧、灵项目上有一定优势，在发展夏季项目上

也有成熟经验，且夏季、冬季项目在训练上也有相

通之处，比如速度滑冰和场地自行车在训练规律、

体能要求等方面非常相似。通过联合培养，有利于

推动全国范围内发展冬季项目，有效促进我国冬季

项目整体水平的提升。二是由于冬运会对各单位参

赛运动员人数有规定，一些省份虽然在一些项目上

有很多优秀运动员，但可参赛人数有限，造成了人

才浪费。比如，黑龙江七台河市是短道速滑之乡，培

养了大量短道速滑人才，但这些优秀苗子缺少参赛

机会。通过联合培养政策，能够有效激励像七台河

体校这样的基层单位开展冬季项目训练。

张新表示，2018年总局实施冬季项目省区市联

合培养运动员政策以来，各单位在人才、场地、科医

等方面资源共享、优势互补，冬季项目加速发展，竞

技实力不断提升，为北京冬奥会取得历史最好参赛

成绩提供了有力政策支撑。为防范风险，北京冬奥

会后，总局及时对该政策进行了规范调整，压缩了

冰球、冰壶、接力等多人项目联合培养范围，最大程

度减少利益关联，同时加强赛风赛纪监督，化解风

险隐患。我们也注意到，由于现阶段我国竞技冰雪

发展还不平衡，优秀运动员大多集中于少数几个省

份，“十四冬”结束后，总局将对相关政策进行进一

步优化完善，通过政策的导向作用，引领各省区市

继续重视冬季项目发展，进一步加大自主培养人才

力度，推动人才有序流动，实现冬季项目竞技水平

不断提高。

竞赛组织工作达到高水平

竞赛组织是综合性运动会的核心。总结本次

“十四冬”竞赛组织工作，张新表示，总局与内蒙古

密切配合，用好成功举办北京冬奥会的经验，“十四

冬”在场地、器材、计时记分、裁判员选派、赛程编

排、气象监测、反兴奋剂、服务保障等各个方面均达

到国际水平，竞赛组织各方面工作受到各参赛代表

团的充分肯定。

据介绍，为完成好“十四冬”执裁工作，对短道速

滑、花样滑冰等容易出现争议判罚的项目，邀请国际

滑联、国际雪联高水平外籍裁判员参与“十四冬”执

裁。以短道速滑为例，来自英国、匈牙利、加拿大的3

位国际滑联级技术官员分别担任“十四冬”短道速滑

比赛的裁判长、录像回放副裁判长和发令员。

为加强赛风赛纪工作，结合“十四冬”实际，总

局印发了加强“十四冬”赛风赛纪工作的专门通知，

明确赛风赛纪工作要求和实施细则，压实参赛代表

团主体责任，教育国家队运动员发挥正向引领作

用；召开重点省区市赛风赛纪工作会议，对赛风赛

纪工作进行部署、提醒和要求。成立“十四冬”纪委

会，赛风赛纪和反兴奋剂监督检查组深入赛场、靠

前监督，加强对重点项目、重点场次的监督检查。

“整体看来，‘十四冬’完赛项目的比赛严格执

行竞赛规则，相关违反竞赛规则的行为受到及时判

罚，维护了规则的权威性。‘十四冬’赛风赛纪总体

良好，这也反映出各代表团狠抓运动员思想道德教

育和运动队管理的成效。”张新说。

（呼伦贝尔2月25日电）

（上接第一版）

截至2023年底，陕西共注册冰雪运动员694人，先后为国家冬季项目集训队输送优

秀运动员43人。北京冬奥会备战中，陕西省10名选手入选，王沛宣、怀明明2人获得北京

冬奥会参赛资格。目前，雪车、雪橇已成为陕西的优势项目，陕西在本届冬运会上取得

的10枚金牌就有7枚来自这两个项目。

在充实冬季运动项目人才储备的同时，在安康建成了国内首个拥有3条雪橇、雪车和

钢架雪车出发训练道的国家雪上项目训练基地，在为陕西冬季运动项目训练提供便利的

同时，有力地服务了国家队的备战训练。宝鸡太白鳌山、铜川照金、汉中龙头山滑雪场等

全省24个滑雪场配套设施不断完善，成为大众冰雪和竞技冰雪的示范点。去年，陕西国际

体育之窗国际标准真冰场建成投用，成为花样滑冰、冰球、短道速滑后备人才培训基地，

填补了西北地区体育综合体内高规格“专业赛事冰场+综合娱乐冰场”的空白。

陕西深度挖掘冰雪特色文旅资源，持续丰富冰雪产品供给，推动“冷资源”变为“热

经济”，释放冰雪经济动能。目前，陕西共有冰雪企业240余家，经营覆盖赛事活动策划组

织、滑雪场规划设计、滑雪器材研发生产等。据不完全统计，近年来540万人次参与冰雪

运动带动的体育消费达50余亿元，彰显了“冰雪经济”的魅力与活力。

“第十四届全国冬季运动会的成功举办，进一步激发了陕西省群众参与冰雪运动的

热情。陕西将持续把发展冰雪运动作为建设体育强省的重要内容，精心谋划推动好‘后

冬奥’‘后冬运’时代陕西冰雪运动发展，进一步丰富冰雪赛事活动，办好四年一届的陕

西省冬季运动会，持续培养储备优秀后备人才，强化冰雪基础设施配套，最大限度释放

冰雪运动效益，为加快建设体育强国和‘谱写陕西新篇、争做西部示范’贡献力量。”尤

磊对此充满信心。

“十四冬”展现我国冬季运动新面貌
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杨易溪/邓舜阳获双人滑第四名

广西拓展冰雪人才培养渠道见成效

赛前2分钟临时改配置

金博洋放下负担勇敢突破自己

彭程（前）/王磊在比赛中。本报记者 魏征摄

本报记者 田 洁

2月25日进行的“十四冬”花样滑冰公开组双

人滑比赛中，来自广西的杨易溪/邓舜阳在自由滑

中拿到105.98分，结合短节目成绩，最终以160.15分

获得第四名。作为双人滑赛场的跨项选手，杨易溪

/邓舜阳的这个成绩具有特别的意义。

为了备战“十四冬”，两人做了充分准备。跳

跃是这对跨项选手的薄弱项，在自由滑比赛中两

个抛跳都有失误，给两人减了分。“回去还是要重

点练习我们的薄弱项，同时也会注意捻转能不能

定到4级，这也要通过比赛来检验。”在自己的强

项上，邓舜阳表示要保证拿分。

杨易溪和邓舜阳曾是广西柳州市体操学校技

巧队成绩出众的小运动员，2018年11月参加国家

跨界跨项花样滑冰集训，2019年进入花样滑冰国

家集训队。2023年3月两人在花样滑冰世青赛上跻

身前十，使中国花样滑冰队在2024年世青赛上的

双人滑参赛名额由1对升为2对。“因为没有拿到最

低技术分，没能参加四大洲的比赛，未来会以此为

目标，继续努力。”两人的启蒙教练关苇表示。

没有滑冰基础，想要迎头赶上就要多练。“我

们学习滑冰比别人晚，唯一的办法就是多练。”杨

易溪说。两人每天两场冰上训练，每场1个半小

时，每天还有2小时左右的体能训练。正是这样的

不懈努力，令17岁的杨易溪和19岁的邓舜阳得以

迅速成长。

“通过跨项选材，我们发现广西的孩子比较

适合技术技巧类项目，前两天获得单板滑雪公开

组大跳台冠军的广西选手甘佳佳也是从体操项

目转型的。很多孩子转型后都取得了比较好的

发展，这也拓宽了从事体操类项目的小运动员的

发展渠道。”关苇表示，广西体育局未来会加大冰

雪项目覆盖面，挖掘更多人才，为运动员发展打

开更多通道。 （呼伦贝尔2月25日电）
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